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N i e d e r s c h r i f t  N r .  1 7 / 2 0 1 8 - 2 3  
über die 17. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Senioren und Soziales 

am Montag, 18.10.2021, 20.00 Uhr 

in 24598 Boostedt, Mensa der Grund- und Gemeinschaftsschule Boostedt, Twiete 46 

 

 öffentlicher Sitzungsteil    nichtöffentlicher Sitzungsteil 

 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr  Ende der Sitzung:  21.06 Uhr 

 

I. Anwesenheit und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

1. Anwesende Mitglieder: 

1. Vorsitzende Kathrin Sawade 5. B’in Sabine Lojewski  

2. GV Peter Windisch 6. B Jan Langmaack   

3. GV‘in Gesa Bierstedt 7. B’in Angelika Neitzel  

4. GV’in Henrike Hoekstra-Wildelau   

 

2. Es fehlten entschuldigt: 

---  
 

3. Es fehlten unentschuldigt: 

---  

 

4. Gäste 

Bm Hartmut König Herr Puhlmann (Vorsitzender SV-Boostedt)  

Stellv. Bm’in Birgit Vonderschmitt Herr Elsner (Seniorenbeirat)  

GV Wolfgang Brückner   

B’in Gabriele Luka-Reiter 
 

  

   

5. Von der Amtsverwaltung hinzugezogen: 

Amtsangestellte Ann-Christin Folster Diese zugleich als Protokollführerin 
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II. geänderte Tagesordnung 

 

I. Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 26.08.2021 
4. Bericht Bürgermeister/Verwaltung/Vorsitzende 
5. Vorstellung der abgelaufenen Ferienpassaktion 2021 durch Herrn Puhlmann 
6. Sachstandbericht über die Sanierung der Rasenplätze des SVB  
7. Sachstandbericht der Ev.-Luth. Kita Boostedt 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Bereitstellung von Haushaltsmitteln zur 

Förderung der Boostedter Sportvereine  
9. Einwohnerfragezeit  
10. Verschiedenes, Anfragen, Anregungen 

II. Nichtöffentlicher Teil 

11. Beratung und Beschlussfassung über Ehrungsangelegenheiten  

II. Öffentlicher Teil 

12. Bekanntgabe im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasster Beschlüsse 

 

III. Beratungsinhalte und Beschlüsse 

 

TOP 1 – Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
zur Sitzung geladen war und dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Sie 
begrüßt die anwesenden Gäste und Zuhörer*innen. 

Bearb.  durch: 

 

TOP 2 – Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende stellt den Änderungsantrag, den ehemaligen TOP 5 „Beratung 
und Beschlussfassung über den Antrag des Frauenzimmer e.V. Bad Segeberg 
auf Bezuschussung“ von der Tagesordnung zu nehmen, da hier bereits ein 
Beschluss des Finanzausschusses zu Bezuschussung für die Jahre 2018 - 2023 
vorliegt.   

Bearb.  durch: 

Beschluss:  

Der ehemalige TOP 5 „Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des 
Frauenzimmer e.V. Bad Segeberg auf Bezuschussung“ wird von der 
Tagesordnung entfernt.  

LVB z. A. 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
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Beratungsinhalt: 

Es wird beraten, ob der vorliegende Eilantrag von der UWB–Fraktion auf 
Durchführung der Senioren-Adventsfeier im Hof Lübbe zur Tagesordnung 
hinzugefügt werden soll.  

Bearb.  durch: 

Beschluss:  

Der Ausschuss für Jugend, Sport, Senioren und Soziales beschließt, dass der 
Eilantrag der UWB-Fraktion auf Durchführung der Senioren Adventsfeier zur 
Tagesordnung hinzugefügt wird.   

LVB z. A. 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 2 dagegen: 2 Enthaltungen: 3 

 

Damit hat der Eilantrag der UWB-Fraktion auf Erweiterung der Tagesordnung 
um den Punkt „Durchführung der Senioren-Weihnachtsfeier im Hof Lübbe“ nicht 
die erforderliche Mehrheit erhalten. 

 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende stellt den Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung um den 
TOP 11 „Beratung und Beschlussfassung über Ehrungsangelegenheiten“, 
dieser soll im nichtöffentlichen Sitzungsteil beraten werden.   

Bearb.  durch: 

Beschluss:  

Der Ausschuss für Jugend, Sport, Senioren und Soziales beschließt, die 
Tagesordnung um den TOP 11 „Beratung und Beschlussfassung über 
Ehrungsangelegenheiten“ zu erweitern. Dieser wird im nichtöffentlichen 
Sitzungsteil behandelt.  

LVB z. A. 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 3 – Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 26.08.2021 

Beratungsinhalt: 

Es werden keine Einwände zur Niederschrift über die Sitzung am 26.08.2021 
vorgetragen.  

Bearb.  durch: 

 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Die Niederschrift über die Sitzung am 26.08.2021 wird genehmigt.  LVB z. A. 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
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TOP 4 – Bericht Bürgermeister/Verwaltung/Vorsitzende 

Beratungsinhalt: 

Der Bürgermeister erinnert in seinem Bericht an das Standortkonzert der 
Gemeinde Boostedt am 18.11.2021 um 19:00 Uhr in der Sigfried-Steffensen-
Sporthalle. Die Veranstaltung findet unter Einhaltung der 3G-Regel statt. 
Werbung für das Standortkonzert wird in Form von Flyern und Plakaten 
gemacht.  

Der Bürgermeister hofft auf eine zahlreiche Teilnahme an der Veranstaltung, 
auch seitens der Gemeindevertreter*innen.  

GV Windisch äußert seine Bedenken darüber, dass das Standortkonzert mit 
circa 350 Personen durchgeführt wird, jedoch die Durchführung der 
Seniorenadventsfeier mit circa 120 Personen, aufgrund der anhaltenden 
Pandemie abgesagt wurde. Es gestaltet sich schwierig, dies den Senioren 
gegenüber zu rechtfertigen.  

Der Bürgermeister weist auf die örtlichen Begebenheiten hin. Hier müsste 
beachtet werden, dass das Standortkonzert in der Sporthalle stattfindet und die 
Adventsfeier im Hof Lübbe stattfinden würde. Die Sporthalle weist andere 
Merkmale auf, es kann umfangreicher gelüftet und größere Abstände können 
eingehalten werden.  

Des Weiteren berichtet der Bürgermeister, dass er des Öfteren von 
Bürgern/innen bezüglich der defekten Fahrräder der Asylbewerber/innen der 
Landesunterkunft angesprochen wurde. Oftmals soll das Licht an den 
Fahrrädern defekt sein. Der Bürgermeister hat hierzu bereits Rücksprache 
gehalten und kann berichten, dass den Asylbewerber/innen grundsätzlich nicht 
gestattet ist, die Landesunterkunft mit einem defekten Fahrrad zu verlassen. Es 
fällt den Mitarbeitern jedoch schwer, im Hellen zu kontrollieren, ob die einzelnen 
Lichter funktionieren. Zusätzlich fehlt es in der Landesunterkunft an Personal, 
wodurch keine Fahrradwerkstatt angeboten werden kann. Falls hier Interesse 
bestünde, sich dieser Aufgabe zu widmen, könnte man möglicherweise in 
Zusammenarbeit mit Herrn Puhlmann die Fahrradwerkstatt wieder ins Leben 
rufen.  

Weiter informiert Bürgermeister König, dass in der Von-dem-Borne-Straße vom 
Bauhof Boostedt weitere Mülleimer aufgestellt wurden. Mittlerweile sind in 
Boostedt nun circa 50 Mülleimer aufgestellt.  

Seitens der Verwaltung wird kein Bericht erstattet.  

Der Bericht der Vorsitzenden ist der Anlage zu entnehmen (s. Anlage). 

Bearb.  durch: 

 

TOP 5 – Vorstellung der abgelaufenen Ferienpassaktion 2021 durch Herrn Puhlmann 

Beratungsinhalt: 

Herr Puhlmann berichtet die wichtigsten Informationen zur Ferienpassaktion 
2021 und hat hierfür ein Video mit einzelnen Aufnahmen von den Aktivitäten 
vorbereitet.  

Die Ferienpassaktion ist trotz der Pandemie sehr gut bei den Kindern und Eltern 
angekommen. Neu im Programm wurde die Zusammenarbeit mit dem 
Jugendamt des Kreis Segebergs aufgenommen. Im Auftrage des Jugendamtes 
war die WieGe (Sozialräumliche Hilfen für Kinder, Jugendlichen, Familien und 
jungen Erwachsenen) vor Ort. Die WieGe hat Aktivitäten wie beispielsweise 

Bearb.  durch: 
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Bogenschießen angeboten und ein Spielmobil mit diversen Stationen auf dem 
Schulhof eingerichtet.  

Im Gesamten wurden 60 Veranstaltungen angeboten. An den Veranstaltungen 
haben rund 1.000 Kinder teilgenommen, hiervon waren 200 Teilnehmer aus der 
Landesunterkunft. Es gab keine Zwischenfälle und es herrschte durchweg 
Zufriedenheit bei allen Beteiligten.   

Herr Puhlmann spricht abschließend seinen Dank aus, insbesondere an das 
Team der Ferienpassaktion, die Vereine der Gemeinde Boostedt, den 
Bürgermeister und an das Amt Boostedt-Rickling.  

 

 

 

 

 

 

A03.2 z. V. 

 

 

TOP 6 – Sachstandbericht der über die Sanierung der Rasenplätze des SVB 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende berichtet vorab, dass vor circa einem Jahr seitens des 
Ausschusses für Jugend, Sport, Senioren und Soziales dem Finanzausschuss 
die Empfehlung gegeben wurde, rund 250.000 € für die Sanierung der 
Sportplätze des SV Boostedt zur Verfügung zu stellen.  

Anhand einer Präsentation erläutert die Vorsitzende welche Plätze saniert 
werden sollen und die damit verbundenen Kostenschätzungen. Es handelt sich 
hierbei um den A-Platz, B-Platz und den C-Platz. Die Kostenschätzung für die 
Sanierung des A-Platzes beläuft sich auf 109.849,85 €, für den B-Platz auf 
122.511,93 € und für den C-Platz auf 15.471,49 €. Somit ergibt sich für die 
Rasensanierung eine Kostenschätzung in Höhe von 247.833,27 €. Die Firma 
Siller hat zusätzlich die Empfehlung gegeben, eine Beregnungsanlage und 
Maulwurfsperren einzubauen. Die Kostenschätzung für den Einbau von 
Beregnungsanlagen, Maulwurfsperren und Baunebenkosten beläuft sich auf 
206.635,30 €. Somit ergeben sich Kosten in Höhe von 454.468,57 € für das 
Gesamtprojekt. Für die Finanzierung des Projektes wurden bereits Förderungen 
beantragt. Bei dem KSV wurde eine anteilige Förderung in Höhe von 
61.990,59 € beantragt. Die beantragte Förderung durch den LSV beläuft sich 
auf maximal 90.000 € in 3 Jahren. Zusätzlich fördert das Innenministerium die 
Sanierung von zwei Plätzen mit maximal 101.500 €. Im Nachgang könnte ein 
weiterer Antrag zur Förderung für den dritten Platz gestellt werden. Die 
Gesamtkosten der Gemeinde Boostedt würden sich abzüglich der Förderungen 
auf circa 200.977,98 € belaufen. Die Vorsitzende erklärt, dass bisher nur von 
den maximalen Förderungen ausgegangen wird. Bisher hat man hierzu weder 
vom KSV, LSV und dem Innenministerium eine feste Zusage erhalten, jedoch 
gibt es keine erkennbaren Gründe, weshalb keine Förderungen erfolgen sollten.  

GV’in Bierstedt stellt die Frage, ob die Gesamtsumme in einem Haushaltsjahr 
fällig wird oder ob die Kosten über einen längeren Zeitraum verteilt anfallen. 
Herr Puhlmann erklärt, dass die Kosten über einen längeren Zeitraum verteilt 
anfallen. Vorrangig sollen der C-Platz und der A-Platz saniert werden, zum 
Schluss würde der B-Platz folgen.  

Bearb.  durch: 

 

A02.1.2 z. K. 
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TOP 7 – Sachstandbericht der Ev.-Luth. Kita Boostedt  

Beratungsinhalt: 

Krankheitsbedingt kann Frau Christophersen an der heutigen Sitzung nicht 
teilnehmen. Die Vorsitzende übernimmt daher die Berichterstattung der Ev.-
Luth. Kita Boostedt.  

Es wird über den aktuellen Sachstand der Naturgruppe berichtet. Derzeitig wird 
weiterhin auf die Genehmigung der unteren Naturschutzbehörde gewartet. Der 
Bauantrag für die Hütte wurde bereits gestellt.  

Am letzten Freitag hat Frau Christophersen über 100 Eltern angefragt, ob Sie 
weiterhin auf der Warteliste der Kita verbleiben wollen. Es wurde der Hinweis 
gegeben, dass es im laufenden Kitajahr keine freien Plätze mehr geben wird. 
Die Eltern haben bis zum 05. November Zeit, sich diesbezüglich zurück zu 
melden. Einige Eltern haben dies bereits übers Wochenende vorgenommen. 

Zum Standard-Qualitäts-Kosten-Model (SQKM) wird berichtet, dass die Kita die 
Randzeiten ursprünglich pädagogisch sinnvoll anpassen und möglichst wenig 
Wechsel für die Kinder herbeiführen wollte. Da jedoch eine Auslastung von 
97 % gefordert wird, kann dies nicht erfolgen. Somit wird den Kindern und Eltern 
wahrscheinlich wieder ein Wechsel der Randzeitengruppen und 
Mitarbeiter*innen zugemutet.  

Die Krankheitswelle hat auch die Kita voll im Griff, hinzu kommt noch die 
derzeitige Urlaubszeit. Zum allersten Mal musste deshalb eine Gruppe ganz 
offiziell geschlossen werden.  

Durch Krankheit und Urlaub wurden zum Teil zwischen 40 und 60 Kinder vom 
Mittagessen abgemeldet.  

Bearb.  durch: 

A01.1.1 z. V. 

 

TOP 8 – Beratung und Beschlussfassung über die Bereitstellung von Haushaltsmitteln zur 
Förderung der Boostedter Sportvereine 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende erläutert, dass die Vereine oftmals aufgrund des Zeitdrucks 
unausgegorene Anträge zur letzten Jahressitzung des Ausschusses für Jugend, 
Sport, Senioren und Soziales stellen. Um es für alle zu erleichtern, sollte man 
eine Summe in Höhe von 30.000 € jährlich für die Sportvereine zur Verfügung 
stellen. Die Sportvereine müssten weiterhin bestimmte Anträge stellen. Durch 
die Bereitstellung der Haushaltsmittel ergibt sich jedoch mehr Zeit und 
Flexibilität bei der Antragsstellung. Zusätzlich hat man ein gewisses Budget auf 
das zurückgegriffen werden kann, wenn Ausstattungsgeräte defekt sind.  

Bearb.  durch: 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Der Ausschuss für Jugend, Sport, Senioren und Soziales empfiehlt dem 
Finanzausschuss, für das Haushaltsjahr 2022 einen Betrag von 30.000 Euro zur 
Allgemeinen Investiven Förderung der Boostedter Sportvereine bereitzustellen.   

A02.1.2 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
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TOP 9 – Einwohnerfragezeit 

Beratungsinhalt: 

GV Windisch erfragt den aktuellen Stand der Anschaffung der Lüftungsgeräte 
für die Grund- und Gemeinschaftsschule Boostedt.  

Der Bürgermeister kann hierzu keine genaueren Informationen geben. Herr 
König bittet um Aufnahme in das Protokoll und um Stellungnahme des aktuellen 
Sachstands von der zuständigen Sachbearbeiterin Frau Hamann.  

Bearb.  durch: 

 

 

 

A01.1.2 

 

TOP 10 – Verschiedenes, Anfragen, Anregungen  

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende berichtet, dass in der offenen Jugendarbeit in den letzten 
Monaten viel bewegt wurde, darüber möchte Frau Papenburg in der nächsten 
Sitzung gerne persönlich berichten. 

Herr Elsner informiert über den Informations- und Klön-Nachmittag am 
20.10.2021 um 15:00 Uhr im Hof Lübbe. Hierzu wurde Referent Gerd Wilcken 
eingeladen. Herr Wilcken ist Sicherheitsberater für Senioren von der 
Landespolizei und wird insbesondere Tipps im Umgang mit Betrügern geben.    
Die Veranstaltung wird unter der Wahrung des Abstandgebotes und 
zusätzlichen Infektionsschutz- und Hygienemaßnahmen stattfinden.  

Es wird die Frage gestellt, in welchem Umfang der Volktrauertag stattfindet. Der 
Bürgermeister erklärt, dass der Volkstrauertag in der Kirche stattfindet. In der 
nächsten Sitzung des Schul- und Kulturausschusses sollen weitere Details 
entschieden werden.  

Bearb.  durch: 

A01.3.1 f. 
Sitzungsmappe 
JSSSA 

 

 

 

 

 

 

A01.3.1 f. 
Sitzungsmappe 
SchulKultA 

 

An dieser Stelle der Sitzung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. Der Inhalt der Beratung zu 
dem Punkt 

TOP 11 – Beratung und Beschlussfassung über Ehrungsangelegenheiten  

ist dem nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zu entnehmen.  

 

TOP 12 – Bekanntgabe im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasster Beschlüsse 

Beratungsinhalt: 

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit gibt die Vorsitzende bekannt, dass 
der Ausschuss für Jugend, Sport, Senioren und Soziales der 
Gemeindevertretung empfiehlt, die im Antrag genannten Sportler ehren.  

Bearb.  durch: 

 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:06 Uhr. 

 

g.g.u. 

 

____________________________     __________________________ 

Vorsitzende        Protokollführerin 


